



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Gerente de la CNI afirma que hay que "ir con calma"

Los importadores en Bolivia siguen tropezando con dificultades para conseguir dólares y creen que tomará un tiempo ver los resultados de las medidas acordadas con el Gobierno.

Fuente Original: https://correodelsur.com/sociedad/20240312_gerente-de-la-cni-afirma-que-hay-que-ir-con-calma.html

ECONOMÍA

En dos semanas, el Banco Central de Bolivia logra vender bonos en dólares por \$us 22 millones

El Banco Central de Bolivia (BCB) informó que hasta la fecha logró vender más de \$us 22 millones en Bonos BCB en dólares. El anuncio lo realizó este lunes Edwin Rojas, titular del ente emisor.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/en-dos-semanas-el-banco-central-de-bolivia-logra-vender-bonos-en-dolares-por-us-22-millones_359417

Bolivia explora emitir Bonos Verdes por \$us 1.000 millones para financiar la extracción de litio, según Bloomberg

Gobierno de Luis Arce Catacora está analizando la venta de hasta \$us 1.000 millones en bonos verdes en Nueva York, este año, atados a la futura producción de litio, un componente clave para la producción de vehículos eléctricos, según el sitio especializado Bloomberg.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-explora-emitir-bonos-verdes-por-us-1000-millones-para-financiar-la-extraccion-de-litio-segun_359456

Bolivia analiza el lanzamiento de bonos atados al litio en Wall Street

El ministro el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, confesó que Bolivia evalúa con bancos de Wall Street una emisión de 1.000 millones de dólares de «bonos verdes», sostuvo en una entrevista con Bloomberg

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/12/bolivia-analiza-el-lanzamiento-de-bonos-atados-al-litio-en-wall-street/>

La producción de petróleo en Bolivia cayó a su nivel más bajo de los últimos 30 años

En 2023, la producción de petróleo de Bolivia cayó a los niveles más bajos de los últimos 30 años, según un reporte del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), con base en datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240312/produccion-petroleo-bolivia-cayo-su-nivel-mas-ultimos-30-anos>

YPFB: El país está lejos de importar gas natural

Bolivia produce gas natural "casi cuatro veces más de lo que consume" y está lejos de importar ese combustible, afirmó el presidente ejecutivo interino de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240312/ypfb-pais-esta-lejos-importar-gas-natural>

Producción de gas abastecerá mercado interno sin importar

Bolivia produce aproximadamente 40 millones de metros cúbicos día (MMm3d) de gas y demanda alrededor de 13 MMm3d, lo que significa que obtiene casi tres veces más de lo que consume y está lejos de importar, según el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/12/produccion-de-gas-abastecera-mercado-interno-sin-importar/>

Comisan alimentos, cervezas y celulares de contrabando por valor de Bs 132.480

El personal de la Aduana Nacional comiso en Tarija alimentos, cervezas y celulares ilegales, valuados en 132.480 bolivianos. La mercancía se encuentra bajo inventario, valoración e investigación, según un reporte de la entidad.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/12/comisan-alimentos-cervezas-y-celulares-de-contrabando-por-valor-de-bs-132-480/>

En Tarija, la Aduana decomisó celulares, bebidas y alimentos por un valor de Bs 132.480

La Aduana Nacional, a través de la Unidad de Control Operativo Aduanero (UCOA), decomisó mercadería de contrabando valuada en Bs 132.480 en varios operativos en Tarija, informó la Administradora de Aduana interior de ese departamento, Carla Aguirre.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/11/en-tarija-la-aduana-decomiso-celulares-bebidas-y-alimentos-por-un-valor-de-bs-132-480/>

Licitan construcción del tramo I del camino Botijlaca-Charaña

La Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) publicó, en el Sistema de Contrataciones Estatales (Sicoes), la licitación internacional para la construcción de la carretera Botijlaca-Charaña, tramo I: Botijlaca-Caquiaviri.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240312/licitan-construccion-del-tramo-i-del-camino-botijlaca-charana>

SIN lanza un módulo en línea para el pago de deuda tributaria

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) lanzó el nuevo módulo de "Corrección y Pago de Facturas Observadas en el Registro de Compras y Ventas (RCV)" para que el contribuyente conozca en línea las

observaciones identificadas por la Administración Tributaria, con la opción de corrección y/o pago de forma voluntaria de la deuda tributaria por facturas observadas mediante Código QR y banca digital, sin multas ni sanciones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240312/lanza-modulo-linea-pago-deuda-tributaria>

La revisión de requisitos de postulantes a las judiciales entró en cuarto intermedio, sepa cuál es la razón

La escasa participación de postulantes femeninas y, en muchos casos, nula, de postulantes identificados como indígenas originarios fue la razón por la cual la Comisión Mixta de Constitución declaró un cuarto intermedio en la sesión de verificación de requisitos de los postulantes al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) y Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), informó el diputado Juan José Jáuregui.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-revision-de-requisitos-de-postulantes-a-las-judiciales-entro-en-cuarto-intermedio-sepa-cual-es-la_359461

POLÍTICA

Banco Mundial da ultimátum de 30 días a Bolivia para aprobar acceso a crédito millonario

El Banco Mundial (BM) dio un plazo de 30 días a Bolivia para dar una respuesta sobre la aprobación del crédito de \$us 125 millones destinado en 2023 al “Proyecto Mejora de Acceso Sostenible a la Electricidad en Bolivia – IDTR II”, y que está bloqueado en el Senado, reveló la asesora del Ministerio de Hidrocarburos y Energías (MHE), Rocío Molina.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/banco-mundial-da-ultimatum-30-dias-bolivia-aprobar-acceso-credito-us-125-millones-bloqueado-senado/20240311202121939480.html>

Presidente del TSE ratifica que “no tiene sentido” hacer elección primaria con un solo candidato

El presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Oscar Hassenteufel, reafirmó este lunes que la postura de la Sala Plena es que, de la elección primaria deberían participar por lo menos dos candidatos de cada organización política.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/presidente-del-tse-ratifica-que-no-tiene-sentido-hacer-eleccion-primaria-con-un-solo-candidato_359431

Faltan postulantes mujeres al TCP: ¿la convocatoria podría declararse desierta ?, hay 2 salidas

En el marco de las Elecciones Judiciales solo existen dos postulantes mujeres para el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) de Beni y Pando. Dicha cantidad insuficiente de postulantes mujeres y con autoidentificación indígena, que no cumple la 'paridad de género', es una realidad que se repite en todo el país, razón por la cual existe el riesgo de que la convocatoria para este tribunal se declare desierta, así lo explicó el ministro de Justicia, Iván Lima, en contacto con el programa Cada Noche, difundido por la estatal Bolivia TV.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/falta-postulantes-mujeres-tcp-convocatoria-podria-declararse-desierta-lima-dice-que/20240312104351939552.html>

La democracia y la patria están por encima de cualquier caudillo

Respondiendo a las acusaciones en su contra por una supuesta falta de lealtad con su organización política, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Miguel Roca, sostuvo que la defensa de la democracia y los intereses de la patria están por delante de todo interés grupal o de un caudillismo «en declive».

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/12/la-democracia-y-la-patria-estan-por-encima-de-cualquier-caudillo/>

Reprochan que Morales intente forzar repostulación presidencial

Recordando que existe una Opinión Consultiva emitida por la Corte Interamericana de Derechos Humanos (C- IDH) en la que se rechaza la reelección presidencial indefinida como un derecho humano, el diputado por Creemos, Walthy Egüez, señaló que la insistencia de Evo Morales para forzar repostulación presidencial para los comicios de 2025 es un "capricho político" que pretende lograr bloqueando al país.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/11/reprochan-que-morales-intente-forzar-repostulacion-presidencial/>

“Arcistas” ratifican su Congreso del 3 al 5 de mayo

El Pacto de Unidad "arcista" lanzó este lunes la convocatoria del X Congreso del MAS – IPSP que se llevará a cabo del 3 al 5 de mayo en la ciudad de El Alto, con el fin de elegir a la nueva dirección nacional.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arcistas-ratifican-congreso-3-5-mayo/20240312000001939528.html>

Los evistas rechazan la convocatoria del Pacto de Unidad arcista al Congreso del MAS

El Pacto de Unidad arcista lanzó ayer de manera oficial la convocatoria del X Congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) que se llevará a cabo del 3 al 5 de mayo en la ciudad de El Alto, con el fin de elegir a la nueva dirección nacional del partido, pero los evistas ven inviable la realización del evento político.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240312/evistas-rechazan-convocatoria-del-pacto-unidad-arcista-al-congreso-del-mas>

Creemos sobre la obstaculización al traslado: “Arce tiene miedo al reencuentro de Camacho con su pueblo”

Tras la obstaculización a su traslado y la suspensión de su juicio por el caso 'Decretazo', en las redes sociales del gobernador electo de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho Vaca, una carta de Creemos cuestiona al presidente del Estado, Luis Arce, y lo acusa de dictador.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/creemos-sobre-la-obstaculizacion-al-traslado-arce-tiene-miedo-al-reencuentro-de-camacho-con-su-puebl_359447

Aplazan juicio de Camacho hasta abril, defensa denuncia injerencia

El Tribunal Octavo de Sentencia de Santa Cruz suspendió este lunes hasta abril el inicio del juicio oral por el caso del Decreto departamental 373, denominado “decretazo” por la ausencia del gobernador Luis Fernando Camacho, quien es el principal acusado, reportó ERBOL.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/aplazan-juicio-camacho-abril-defensa-denuncia-injerencia/20240312000041939518.html>

Censistas visitarán entre 8 a 14 viviendas y cada consulta puede demorar hasta 40 minutos

El 23 de este mes, cada agente censará entre 8 y 14 viviendas y en cada una de las casas demorará hasta un máximo de 40 minutos, dependiendo del número de miembros de la familia, informó este lunes el responsable del Censo en La Paz, Santiago Padilla.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cada-agente-censara-8-14-viviendas-cada-demorara-maximo-40-minutos/20240311202244939482.html>

Intensas lluvias dejan 43.571 familias afectadas en todo el país y hay 51 decesos

El viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, informó este lunes que a consecuencia de las intensas lluvias y los desastres naturales se registraron 43.571 familias afectadas y 51 víctimas fatales en todo el país.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240311_intensas-lluvias-dejan-43-571-familias-afectadas-en-todo-el-pais-y-hay-51-decesos.html

Inundaciones y granizadas afectan a 9.041 hectáreas de cultivos en Bolivia

Un total de 9.041 hectáreas de cultivos en el país fueron afectadas por las inundaciones y granizadas, según datos oficiales divulgados este martes por el viceministro de Desarrollo Agropecuario, Álvaro Mollinedo, al señalar que el Gobierno Nacional aguarda la actualización de las declaratorias de emergencias de los municipios afectados a fin de brindar el apoyo correspondiente.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/inundaciones-y-granizadas-afectan-a-9041-hectareas-de-cultivos-en-bolivia_359507

Pando y La Paz siguen en alerta roja por desbordes y la cifra de muertos sube a 51

Los departamentos de Pando y La Paz se mantienen en alerta roja por el riesgo de desbordes de los ríos y en el resto del país continúa la emergencia por las persistentes lluvias. Los últimos días se presentaron riadas e inundaciones en la zona sur de la ciudad de La Paz. En unos 13 municipios de Cochabamba, hay casas destruidas, caminos dañados y cultivos perdidos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240312/pando-paz-siguen-alerta-roja-desbordes-cifra-muertos-suba-51>

Avances en la Facilitación del Comercio: Aduanas 24/7

Los recientes anuncios de la Aduana Nacional y el Consulado General de Chile en Bolivia, sobre los acuerdos bilaterales alcanzado para que las Aduanas de frontera de Tambo Quemado - Chungara y Pisiga - Colchane, ambas en el Departamento de Oruro, funcionen de manera ininterrumpida durante 24 horas al día, siete días a la semana y 365 días al año, no pueden ser menos que satisfactorios para todos los operadores de Comercio Exterior, pues no solo optimizará el control del comercio transfronterizo, sino, que facilitará de manera significativa el comercio bilateral y de ultramar, además de mejorar los tiempos de transito del transporte carretero.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/opinion/avances-en-la-facilitacion-del-comercio-aduanas-247_359485

El Yuan chino no es ¡la solución!

El Banco Unión informó que se convirtió en corresponsal del Banco de Industria y Comercio de China (ICBC). El evento contó con la presencia de Marcelo Montenegro, Ministro de Economía, quien afirmó que lo hecho: "da certeza a toda la población para realizar operaciones entre yuanes y bolivianos, (...) sin intermediación de otras monedas".

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-yuan-chino-no-es-la-solucion_359312

El año del turismo en Bolivia

Bolivia espera recibir este año al menos 1.5 millones de visitantes del exterior, como parte de la recuperación del turismo, sector que, tras la irrupción de la pandemia en marzo de 2020, tuvo una fuerte caída en cifras por el cierre de las fronteras y la desaceleración económica en el mundo.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/ano-turismo-bolivia/20240312000023939504.html>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook